

役場等の建て替え 島崎 十分な議論を

次期町長に引き継ぐ 町長 最重要課題



A 島崎英樹
役場庁舎と町公民館ともに耐震基準に満たず、補強はできない状況と聞いている。町長は建て替えの意向を示されているが、府内協議はどうなっているか尋ねる。

また、建て替えは、町の将来を見据え、場所や規模、財源をどうするか等、十分な議論が必要と考える。町長の考えを問う。

A 町長 平成24年度に役場庁舎と公民館の耐震診断を実施し、役場は一階のコンクリートが强度不足。公民館は大ホールが基準に満たない。ともに補強方法はなく、改築が必要との診断だった。これを受けて役場庁舎等耐震化対策事前

A 総務課長 計4回の検討会議を組織して、建て替えについてあらゆる面から調査、検討することとし、計4回の会議を開いた。財源については、国の有利な起債が現状では活用できないことが分かり、財源確保が課題となつてきる。今後、住民代表を加えた検討委員会を設置し、検討していく必要がある。次期町長に引き継ぐ最重要課題である。

Q 確かに財源確保が一番の課題だ。しかし国の補助金があるから、今すぐ建てようでは本末

A 総務課長 25年度中に設立が進む自主防災組織の活動促進など今後の取り組みについて執行部



転倒になりかねない。大事なことは、町の将来を見据えて、こんな町にしたいから、こういう庁舎をここに建てたい。それがスタートである。いずれにしても、住民との協働、対話がこれまで以上に求められる。施設は一度作つたら運用している間に、維持費がかかる。慎重な検討が必要だ。

A 総務課長 重要な課題で、議論する時間もかなり必要と考える。

②協働のまちづくりへ向けた防災・減災の取り組み

A 町長 自主防災組織は、自助・共助の大きな柱として、地域防災力を高める重要な役割を担っている。熊本県は自主防災組織の県内組織率を目標80%として、設立補助金制度を設けています。町内は残り4地区で組織率100%となる。しかし、設立はしたものの、活動が停止、低迷している組織が多くあり、活動の活性化が課題。今後は各組織の連絡協議会を設け、情報交換や防災研修、避難訓練を実施できる体制強化や消防等との連携を図る必要がある。

Q 残る4地区の設立の見通しはどうか。また防災リーダー等の人材育成にも力をいれるべき。

A 総務課長 25年度中には設立できると思う。県の防災塾への参加を呼びかけたい。

Q 今後も、それぞれの立場から町民福祉の向上に尽力いただくことを心から願う。

ワンストップ行政サービスへの取り組みは

井下

今後、研修等を重ね検討する必要がある

町長

総務文教委員
広報委員**井下忠俊**

A 町長 町民の方達が役場を訪れ、各種届け出・手続き等を一ヶ所で済ませるようにする事は、高齢者の多い街にとって住民サービスの向上に繋がるものだと思う。取り組みとしては「まちづくり推進課」に案内係を配置するなどの対策を講じているところであり、総合窓口制度こそ実現していいが、高齢者の方に対しても各課を回ることなく、担当職員を呼んで手続等行っているところである。

Q 例えれば、出産・育児・転入・転出・死亡届等を一つにとか、国保・

規模の自治体(町)もある。そういうた団体等の転車事故の件数、原因は。

Q 近年、各市町村で進められている行政サービスのひとつ、ワンストップ行政サービスについて、その必要性に対する考え方を取り組みについてたずねる。

A 町長 現在、住民課の窓口で受け付けている申込用紙自体は、戸籍証明書等・住民票等の交付申請書、印鑑証明、住所変更届の4種類である。ここで戸籍に関する助言指導により「個別の保管」という事で立ち入って検査を受けていたため、一体化というのは難しい状況である。

Q 平成25年12月1日に改正道路交通法が施行されたが、町民の方への告知は行われているのか。

A 総務課長 教育課長 13歳未満・70歳以上、障がいを持つたれている方などに対しては特例措置があります。

Q 平成23・24年度において小・中学生の自身を守るためにも、保険についての見直しも啓発

Q 案内係の設置については、担当者の対応も親切で丁寧なことから評判もいいと聞いている。しかし、更なるサービスの追及として、たとえば住民票をはじめ各種証明書等の申請は、それぞれ必要な書類に対し全てに氏名・住所等を記入しなければならないが、これらを一枚にまとめ、一回の記入で済ませる事は出来ないか。

A 住民課長 現在、住民課として検討出来ないか。これは、課の利便性を考えば、課を跨いでも出来るところは連携した方が良いと考える。窓口の職員と話をした上で、今後検討していくたい。

Q 平成23年12月1日に改正道路交通法が施行されたが、町民の方への告知は行われているのか。

A 総務課長 道路交通法の所管は熊本県警本部であるので、そちらから南関町への依頼があれば掲載し周知していきたく思っている。



Q 小中学校においての交通指導の予定は。改訂も踏まえ、総合窓口制度は今後検討する必要があるという観点から、取り組みを考えていきたまつた。この通り、一旦停止の怠り、また来庁された方が、課をたらい回しの状態になつてもいけない。現在も十分丁寧に対応されていると思うが、更なるサービスの向上を求めるならば、ワンストップ行政サービスも一つの手段だと思う。

A 教育課長 現在、小学校4校においては南関交番・安全協会等からの要請で、自転車の乗り方の講習を行っている。学校2件・中学校1件起



町財政計画は 豊かだったはずだが

唐杉

歳入歳出のバランスが崩れ 樂觀を許さない

總務課長

る、人件費、物件費、各種補助金等の縮減による成果が大きい。

Q 今後の財政計画展望は

Q 平成18年1月作成と
平成24年1月作成の
10年間財政計画の差異は3
基金残高で6億7千万円
が28億2千万円となってお
り、実際に21億5千万円の増
となっているが要因は何
か。

Q 最大の問題は戸舎の移転新築問題であるが、新築だとどの程度かかると見てているか。

方交付税の削減見込みが結果的に少なかつたことと第三次、第四次行政改革による人件費、物件費、各種補助金等の縮減による成果が大きい。

A 総務課長職員数と面積等から約14億円と見込んでいる。
Q 最大の問題は戸舎の移転新築問題であろうが、新築だとどの程度かかると見てているか。

Q 平成25年度財政計画に
計上されていない項目
としてはどんなものがある
か。

An aerial photograph showing a large-scale construction project. The site features a massive excavation area with several rectangular basins or tanks. A network of pipes and structures is visible within the excavation. In the foreground, a white truck-mounted pump unit is parked on a dirt road. The background shows a steep hillside with sparse vegetation.

環境保全協定書第
10条（処分場の廃止後の環境監視）
〔甲（熊本県）は、処分場の廃止後、丙

すれども問題では断じてない。関係地域の地下水が未来も安全に得るには、県は未永劫にわたり監視し続けなければならない。それを住民に発信しなければならない義務がある。

A 総務課長 うから館 の指定管理委託料、 福祉バス運行計画(案)、 耐震基準を満たさない建 築物である庁舎、公民館

耐震基準を満たさない建築物である庁舎、公民館問題等がある。

Q 平成25年度財政計画に
計上されていない項目
としてはどんなものがある
か。

年1月作成に比し3基金合計で10億5千万円も減っている。26年度以降、引き続

届くよう配慮願いたい。

安定化完了後に丙と協議を行ふのは、五十年後、百年後以上将来にわたる期間

震化のための建替え等も大きな懸念材料である。歳入は減少、歳出は増加となるべきは必然であり、かなり厳しい財政運営になると考えられる。

傾向にあり、高齢化の進行に伴う医療費、介護費の増大、公共施設の老朽化等も含めて財政は楽観出来ない情勢になつてきている。25年3月作成の財政計画は24

Q 環境保全協定書第10条
(処分場廃止後の環境監視)について、知事への特急便で以下の内容を伝えたいので、文書が直接受け取ることなく、監視していただく。

と協議のうえ、処分場の廃止後も定期的に水質検査等を実施するとともに、その結果を丙に通知するものとする。」訂正する。

算定方法等の変更が予想される。歳出では扶助費等の義務的経費が近年増加傾向にあり、高齢化進行に伴う医療費、介護費の増大が込まれる。また、公共施設の老朽化などによる維持修理、寄付及び町公民館の耐

A 総務課長 使えないと
聞いている。

産廃処分場安定化問題

（南関町）と協議のうえ、定期的に水質検査等を実施するとともに、その結果を丙に通知するものとする。」
を条文の変更（案）として、
環境保全協定書第10条（処分場の廃止後の環境監視）

Q 一発で吹き飛んでしまう
う金額だが、補助金や
過疎債は使えないのか。

き歳入歳出の動き、基金の残高等につき見守っていく必要がある。

(南関町)と協議のうえ、定期的に水質検査等を実施することともに、その結果を内

地域振興策事業の進捗状況は

打越

地元要望の強かった事業を中心着工している

町長

産業厚生委員
広報委員**打越潤一**

A 住民課長 通学路の整備、レクリエーション広場の発掘調査を現在行っており、その調査報告書の作成と、レクリエーション広場の造成工事を、今年度中発注したいと考えている。

Q 上坂下の玉名八女線に



下坂下米田付近

A 建設課長 坂下三つ角から和水町境までの面のほうで、先ず県道大ラザまでの1キロメートル、幅2.5メートルのうち北の辺田から金型プ

Q 地域振興策事業の採

Q 地域振興策事業の採択状況、進捗状況は

A 町長 町内にプロ

ジエクト会議を立ち上げ、本年度より地元要望の強かった事業を中心着工している。公民館建設や農業施設の整備、道路関係の整備など、内容も多岐に渡っており、それぞれの分野で、担当課が地元との窓口となつて、地元の意向に沿つた事業となるよう進めてい

A 建設課長 坂下三つ角から和水町境までの面のほうで、先ず県道大ラザまでの1キロメートルのうち北の辺田から金型プ

A 建設課長 玉名方面と大牟田方面のほうで、先ず県道大ラザまでの1キロメートルのうち北の辺田から金型プ

A 建設課長 玉名方面と大牟田方面のほうで、先ず県道大ラザまでの1キロメートルのうち北の辺田から金型プ

A 建設課長 玉名方面と大牟田方面のほうで、先ず県道大ラザまでの1キロメートルのうち北の辺田から金型プ

A 建設課長 坂下三つ角から和水町境までの面のほうで、先ず県道大ラザまでの1キロメートルのうち北の辺田から金型プ

A 建設課長 玉名方面と大牟田方面のほうで、先ず県道大ラザまでの1キロメートルのうち北の辺田から金型プ

A 建設課長 玉名方面と大牟田方面のほうで、先ず県道大ラザまでの1キロメートルのうち北の辺田から金型プ

A 建設課長 玉名方面と大牟田方面のほうで、先ず県道大ラザまでの1キロメートルのうち北の辺田から金型プ

る。

する。

広報委員の研修会に参加 | 11月21日(木)

11月21日(木) 町村議会広報研修会(熊本県市町村自治会館)に出席しました。今回は1市29町村から182名の参加でした。研修会は、NIE専門委員・熊本大学客員教授 越地 真一郎氏が今回も講師となられ、広報誌の作り方の要点として、議会活動の内容が「伝わる」作法と議員の「プレゼン力を磨こう」を主テーマとして講演されました。印象に残った点として、「伝える」と「伝わる」は別、「自分には分る」が「他人にも分るか」の認識を肝に銘じよ！でした。事例を挙げられての広範な説明に、議会だよりに携わってきた委員として冷や汗が出たものでした。第2部として、各町村の議会広報クリニック「1紙1長1短～ワンポイント講評」では、当町を含めて20町村が批評を受けました。辛口の講評が進む中、我が町の審判は、文字数のバランスに配慮する必要を指摘された他は概ね及第点を得ることが出来ました。各町村に対する指摘を他山の石とせず、受けた改善点を忘れることなく、町民の皆様に親しみと興味を持って読んで頂けるよう努めなければと心を新たにした研修会でした。



関東バイパスの通行開始



長年の懸案であった関東区に建設中の県道玉名八女線（通称関東バイパス）の通行が開始されました。一部工事中の箇所がありますが、昨年12月から通行可能となっています。昭和50年頃から道路の拡張、路線変更案と何度も計画され、説明会の開催等もありましたが頓挫してきた経緯がありました。この度ようやく開通が叶ったもので、3月には完成の予定となっています。この路線の開通に伴い、町道前原南線（延長80m,幅員5mのバイパス建設）も併行して行われ、前原笛鹿方面の通行の安全と便利さが確保されることになります。車の離合待ちや渋滞、接触・衝突のトラブル続きでしたが、ようやく解消されることになります。

うから館の指定管理者が決まりました

- 福祉の増進と文化振興のため平成10年4月にオープンし、大規模な温泉施設として人気を集めましたが、近隣に類似施設が出来たことによる来場者の減少と燃料費の高騰などにより18年度から赤字に転落しました。このことから町は指定管理者制度を導入して経費削減を図ってきましたが、25年3月の期限切れ後の指定管理の応募がなく、4月から町の直営となっていました。このことから、うから館の管理等に関する条例の改正と委託料の見直しを行い、年間の指定管理料1,500万円を上限として公募した結果、6社（うち1社は失格）からの応募があり、審査の結果、株式会社グッドスタッフ（大津町）が選定されました。選定審議会による協議、ヒヤリングを経て選定されたもので指定期間はH26.4.1からH31年3月31日までの5年間、指定管理料1,450万円となっています。
- グッドスタッフはビルメンテナンス、人材派遣、アウトソーシング、農業生産推進事業を業務としており、東京、沖縄等の各地10拠点で事業展開している会社です。



◀表紙の紹介 (若さはじける 新成人)



1月4日(土)町公民館にて南関町の成人式が開催されました。成人を祝うと共に家族、町の行く末、国の行く末が126人の成人に託されました。昭和24年生まれの町の中学生徒数が495人だった半世紀前とは隔世の感があります。少子高齢化が進む中、新成人の方達の頑張りに期待するばかりです。式では、新成人代表宣誓に良田桃子さん、交通安全宣言を掘 千咲さん、新成人意見発表を大塚まりあさんが述べられました。表紙の写真は左から本田杏紗さん、山口みどりさん、樺嶋里奈さんです。はじける笑顔、はじける若さが羨ましいかぎりです。

議会日誌

11~1月

主なものを載せています

- 11月6日(水) 広報調査特別委員会
 11月21日(木) { 広報調査特別委員会
 研修(熊本市)
 11月22日(金) 議会全員協議会
 12月2日(月) 議会全員協議会
 12月9日(月) 議会運営委員会
 12月17日(火)
 ~20日(金) } 12月定例議会
 12月18日(水) 総務文教常任委員会
 1月15日(水) 広報調査特別委員会

式、大津山グラウンドでの式典の際、団員が70年ぶりに半鐘を連打しました。消防団の出動要請、活動中、鎮火の合図といった3通りの打ち分けが披露されました。これからは町消防団のシンボルとして二度と行方不明にならないことと消防活動の無事を祈るものです。

Topic!
2

初めての宅地分譲事業

町として初めて宅地分譲地造成事業に着手しました。町の人口は現在1万600人ほどで減少傾向に歯止めがかからないことから、定住促進施策「住んでよかったですプロジェクト推進事業」を柱として人口増を目指しています。宅地分譲事業は特別会計で造成費を含み5,670万円が計上されています。現地は相谷地区の町有地で、向原団地の南側約5,600平方メートル、17区画を予定しています。名称は「グリーンヒル二城」と決定しており、南関第3小学校まで400mの距離にあります。分譲対象者は20歳以上で、配偶者または二親等以内の世帯構成員がある人となっています。



議長	議員	委員	委員	委員	副委員長
発行責任者					
本二	田真	境敏	鶴忠	田口	打下越潤

編集 (広報調査特別委員会)
 (広報委員一同)

4年前の3月議会だよりの山郷、新人議員5名で第29号からの発行に携わってきました。早いもので私達15期の議員の任期も残りわずかとなりました。広報調査委員として、年に4度の定例会、計16回の議会だよりを発行してきました。議会活動を分りやすく伝えることが出来たが、町の状況が伝わったか、町政、予算、補正等で堅苦しい言葉や数字を掲載してきましたが、町民の皆様に分りやすく伝えることが出来ただろうかと反省の念が先に立つております。任期中を振り返りますと東日本大震災、九州北部大水害、阿蘇地方の水害等々、異常気象による自然災害の多さが印象に残ります。幸いにして当町には大きな災害もありませんでしたが、行政の役割はは何ともあれ住民の安全と福祉にあります。南関町町民栄誉賞第1号、「ゴールボールの金メダリスト」、浦田理恵さんのニュースのような明るい記事を載せたいものです。次号からは新しい16期議員の皆さんにバトンを渡しますが、これからもご指導、ご指摘をよろしくお願い申し上げます。ご愛読有難うございました。

広報委員からのご挨拶

編集後記

Topic!
1

70年ぶりの鐘の音

南関町消防組

(現町消防団)の半鐘が約70年ぶりに南関町に戻ってきました。半鐘は1931(昭和6)年製造のもので、戦時中の供出により



行方不明になっていましたが、北九州市の若松消防団から昨年秋に返還されたものです。鋸びたまま保管され、文字不明だったものが磨かれたところ、南関町消防組の名前が発見されたことから町消防団に戻ってきたものです。11日の消防出初

式、大津山グラウンドでの式典の際、団員が70年ぶりに半鐘を連打しました。消防団の出動要請、活動中、鎮火の合図といった3通りの打ち分けが披露されました。これからは町消防団のシンボルとして二度と行方不明にならないことと消防活動の無事を祈るものです。

